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! ! ! !上海中考不存在“大小年”之说。
昨晚中考成绩公布后，专家针对有部
分考生对自己考分略低的疑惑指出，
最终录取是要看该考生中考总分在
全区的排位，用通俗的话说就是“大
家容易大家难”。
以大家关心的“零志愿”最低投

档控制线和“普通高中”最低投档控
制线这两个指标为例，!""#年分别
是$%$分和$!"分，!""&年是$#"分和
$'"分，!"("年是$%"分和$)"分，去
年则是$%!分和$)!分。虽说每年的
分数线略有起伏，但基本上还是在
可控与可预计的范围内。
照此分析，今年的几个最低控

分线，也大致可以保持与往年的相

当，上下浮动至多在*+分左右。
那么，今年中考的成绩到底是

怎样一个态势呢？据某区招办一位
负责人说，不存在所谓大面积的考
生分数比去年低的现象。从该区的
初步统计来看，除了数学成绩略低
了几分，其他各科成绩均比去年有
所上升，这也与近年来中考严格遵
循“重视基础、适度区分”的命题原
则有关，试卷难易度没有大的波动。

据悉，%月&日将公布高中阶段
各类学校最低投档控制分数线，%月
**日提前批学校正式录取，%月*)日
至!$日开始统一录取批次学校投档
录取（其中!月"#日至"$日为征求志

愿录取）。

要指出的是，中考的录取方法
与高考有明显不同。高考由各高校
自行录取，所以，每位考生的成绩在
全市范围内有同样的“效力”。相比
之下，中考则是以各区县为单位统
一录取。也就是说，参加零志愿录取
的某实验性示范性高中，不仅在本
区的招生录取线与在外区的招生录
取线不同，即便是各个区之间，招生
录取线也是不一致的，相差幅度从

几分到几十分，这是由各区县投考
该校的人数、考生成绩等各种因素
综合决定的。因此，现在仅凭拿到的
中考成绩单，较难估计出能否被某
个志愿录取，即使全市的最低投档
线划定后，考生也只能大约估算出
自己能进哪个档次的学校。各校具
体的录取分数，还需待提前批及统
一批录取开始后方能知晓。

本报记者 王蔚

上海中考成绩昨揭晓，不存在“大面积考生分数比去年低”

专家否认中考“大小年”说法

! ! ! !本报讯 针对近期市民反映的
孕妇建大卡难、儿童就医候诊时间太
长问题，昨天，副市长沈晓明率市发
改委、市卫生局、市财政局、市医保
办、申康医院发展中心等负责人，赴
中福会国际和平妇幼保健院和复旦
大学附属儿科医院调研，考察本市产
科、儿科的服务能力。据透露，市卫
生局正在研究方案，力争近日内)家
三级产科专科医院床位数分别增加
*""张，分娩数可由目前'万上升到,

万左右，有效缓解供需矛盾。

昨天，在国际和平妇幼保健院，
%楼的产科病房，所有床位全部已
满。医院介绍，为了确保产妇和新生
儿安全，医院不得不采取限号措施，
规定每天建卡人数。在万源路上的
儿科医院，目前日门急诊量已经达
到%"""人次。新生儿病床也从原来
的*$"张增加到*#"张。
市卫生局透露，本市现有各级接

产医疗机构#*家，产科床位),,'张，
今年*-$月分娩数#.$万，全年预计
!!万。市领导表示，为缓解供需矛盾，

要求各级医疗机构合理挖潜，实现常
住居民产妇都能在本区域保证建大
卡、危重病儿救治绿色通道畅通。

据悉，上海产科、儿科服务能力
完全能满足市民需求，现在面临的是
结构性难题，优质资源供不应求，同
时还有些资源闲置。解决产科、儿科
看病难，是本轮医改的重要任务之
一。市领导表示，有关部门应完善规
划，新建医院的儿科和妇产科床位
不能低于总床位数的(+/，鼓励综
合性医院恢复儿科病房和急诊。

毕
业
典
礼
上

!

外
贸
学
院
三
千
余
名
毕
业
生
挥
笔
写
留
言

!

!

"

#

$

"

%

&

%

'

(

)

*

+

! ! ! !本报喀什巴楚电 （特派记者
马亚宁）烈日当空，干涸的黄土泛
着一层“白霜”———干旱盐碱，让一
望无际的南疆土地上绿苗零星，许
多终年颗粒无收。前天，记者在新疆
喀什地区巴楚县的恰尔巴克乡，却
看到了几十亩绿意盎然的棉花试验
田，或粉或黄的棉花花开得娇艳，葱
翠的棉花苗长得旺盛。
原来，上海科学家带来了一种

全新的干旱盐碱地修复技术，在国
内外首次成功解决了新疆干旱盐碱
地种植出苗率低的难题。

干旱盐碱夺耕地万亩
上海对口支援的新疆喀什有

$++多万亩盐碱地，以巴楚县为例，
灌区现有 &+.$)万亩耕地，盐碱化
面积 ,&.*! 万亩，盐碱地占耕地总
面积的 %,.'!。

由于地处干旱荒漠地区，大面
积灌水让“盐随水来、盐随水去”的传
统治理方式，不适合新疆盐碱地。“行
走巴楚乡间，经常看到农民辛勤平整
过的抛荒地干草丛生。不是人懒，实
在是盐碱地出苗率太低。出力耕田
不怕，就怕花钱买来的种
子不发芽，不敢

播种啊。”喀什巴楚县农业技术推广
中心主任贺振元告诉记者。

从海洋植物中找灵感
土壤高盐，植物难耐。为何海水

盐分高，却能滋养海带、海藻等许多
海洋植物？上海理工大学张淑平团
队在国家支撑计划重大项目、长三角
联合攻关项目的支撑下，创新性地发
现了两者间的奇妙关联：一斤干海带
或海藻泡水后，膨胀成四五斤，说明
此类海洋生物的持水量是自身的四
至五倍。若引其入土，出众的保湿能
力，能充分留住土壤中的水分。

循着这条思路，研究人员从海
带废弃物或海藻中，提取一系列海
洋生物活性物质，研发新疆干旱盐
碱地修复与棉花种植新技术：充分
挖掘海藻多糖等的保水性以及海
洋植物的高耐盐，生产出海藻基土
壤生态修复剂等一系列产品，并对
其调节土壤酸碱度，渗透压、电导
率、保湿保水性，促芽促
长效果做系统研
究，取得了

一系列具有自主知识产权的研究
成果，获国家专利 ! 项，正在申请
专利 )项。

棉花出苗率大大提高
去年，在上海理工大学、市科

委、喀什地区农业部门和上海援疆
前方指挥部的指导下，“喀什盐碱
地绿色治理与棉花种植示范推广”
项目启动，海藻基土壤生态修复剂
首试 '+多亩新疆盐碱地。

结果表明：出苗率为 &%/以上，
比对照组高出 !+/，且长势明显更
好，成功解决了新疆盐碱地种植出
苗率低的关键难题。同时，01值超
过 #的盐碱地，修复后酸碱度接近
为中性，籽棉增产 *$/。按照每公斤
籽棉 #元计算，每
亩增收净增
!,+元。

今年，作为上海科技援疆的两
大重点项目之一，海藻基盐碱土壤
调节剂在巴楚阿纳库勒、多来提巴
格等 ' 个乡的撒施面积超过 )+++

亩，其中大部分是中、重度盐碱地。
“今年第一次灌水后，撒施田的

棉花苗就几乎出齐了。这不，都半米
高了。”贺振元指着一片撂荒 #年的
重度盐碱地兴奋地说，在新疆这个地
方，只要度过作物生长最脆弱的发芽
期，出苗就有收获，有增苗即增产。
张淑平教授估计，该技术若在

上海对口支援的莎车等 '县推广，
可使约 !!+万亩盐碱地的棉花种植
受益，使棉农年净收入增加近 $亿
元。同时，她还细算了一笔“海带
账”：“我国每年生产 #+万吨海带，产
生废渣 ,+万吨，开发成海藻基土壤
生态修复剂后，每吨海带废渣
可一次性修复轻度盐碱
地 !-) 亩，相应地
棉花增收 !$/

左右。”

! ! ! !本报讯（新民网 李若楠）昨
天 *#时，新民网与上海市教育考
试院联合推出的 !+*!年中考查
分平台正式开启。据统计，*#时

至 *& 时的 * 小时内，共有
)*,'+& 人次登录新民网中考查
分平台查询中考成绩。其中，*#
时，有 !*!),人次同时在线查询。

新民网中考查分系统一小时查询人次超
!"

万

! ! ! !本报讯（记者 陆梓华 张炯
强 特约通讯员 焦苇）今年秋季
开始，市教委与市人保局将在本市
部分中等职业学校开展“双证融
通”专业改革试点，相关实施方案
昨日公布。首批试点专业$个，包
括数控技术应用、电气运行与控
制、汽车运用与维修、美发与形象
设计、西餐烹饪。

相关试点专业的学生如学习
成绩合格，可同时获得学校毕业证
书和相应职业的相关中级职业资
格证书。此举旨在推动中职专业课
程教学与职业标准更好地衔接。

本市
#

个中职专业
将试点!双证融通"

上海科学家送去“海藻基土壤修复技术”，解新疆干旱盐碱夺耕难题

8年撂荒地长出葱翠棉花苗

! ! ! !本报讯（记
者 张炯强）在上
海对外贸易学院
日前举行的 !+*!

届毕业生毕业典
礼上，)+++ 余名
毕业生为尚在学
校里学习的学弟
学妹们留言，留
言的内容是“大
学里最遗憾的事
和最想做的事”。

会计学院毕
业生盛佳虹说，
“自己最遗憾是
没有学一门课程
以外的爱好。其
实我很想学手
绘、编辑视频，还
有认真好好学第
二外语，可是时
间太散所以放弃
啦。”注册会计专
业毕业生秦媛媛
说：“我最遗憾是
没有积极参加更
多的活动。虽然
大学期间参加过
学生会，参加过学
校的比赛，参加过
志愿者活动，但是
回去想想觉得还
是 不 够 …… 还
有，就是没有把
文汇路的小吃都
吃过来。”
有意思的是，许多外贸毕业

生将“至今仍是单身”作为“大学
里最最遗憾的事”。还有毕业生把
“没能在图书馆驻足的时间多一
点，再多一点”“没有参加大型活
动的志愿者”“没有认真地参加一
个学术型比赛”作为大学校园里
的憾事。
另外，毕业生还道出了十大

“最想做的事”，包括：“感恩，拜访
帮助过自己的老师、同学，表达谢
意并送上离别祝福”“以书面形式
回顾大学四年并规划未来”等等。

外贸学院团委负责人表示，
在毕业季推出这一留言活动，将
毕业生的足迹留在校园；对学弟
学妹而言，师兄师姐的“遗憾事”
和“最想做的事”，是个很好的提
醒，可以更丰富自己的校园生活。

毕业典礼上，外贸毕业生还
举行了“我为母校荐箴言”“文明离
校倡议书”“自行车相送、物
品义卖献爱心”
等 系 列
活动。


